

Anne-Françoise Koch vient d'ouvrir à Payerne la librairie Page deux mille seize

# Une passion du livre partagée



## BIO EXPRESS

### Naissance

Le 7 juillet 1961 à Lausanne. Elle habite aujourd'hui à Avry-devant-Pont.

### Formation

Commence des études en psychologie à l'Université de Lausanne avant de se lancer dans un apprentissage de libraire.

### Emplois

Outre libraire, elle a été représentante pour un diffuseur de livres.

### Passes-temps

Lire, bien sûr, mais aussi cuisiner, partager des repas et jardiner.

Pour démarrer son commerce, la libraire propose un assortiment de quelque 8000 livres. Julien Chavallaz

## « CHANTAL ROULEAU

**Payerne** » Des livres pour frissonner, méditer ou rêvasser. Voilà comment sont répertoriés les ouvrages sur les rayons de la nouvelle librairie Page deux mille seize à Payerne. L'endroit, lumineux et accueillant, donne envie de s'arrêter pour bouquiner. Propriété d'Anne-Françoise Koch, la boutique a ouvert récemment au centre-ville de la Cité de la reine Berthe. Un défi de taille, un peu fou, à une époque où les magasins de livres ont plutôt tendance à fermer qu'à ouvrir. «C'était mon rêve d'avoir ma place à moi», commente celle qui y a investi tout son deuxième pilié. «J'ai fait cela toute ma vie.»

Née à Lausanne il y a 55 ans, Anne-Françoise Koch, qui habite aujourd'hui Avry-devant-Pont, est tombée dans le monde du livre alors qu'elle était toute petite. «Mes parents nous amenaient à la librairie en sortie le samedi,

raconte-t-elle. Elle commence des études universitaires en psychologie, qui sont interrompues par un accident: elle se casse une cheville et doit rester alitée. Peu mobile, elle comble l'ennui en lisant bouquin après bouquin. «Quand j'ai repris les cours avec mes béquilles, je n'étais plus à l'aise dans cet environnement», relate-t-elle. «J'avais envie de replonger dans l'univers des livres.» Elle quitte alors l'université pour faire un apprentissage de libraire. A partir de ce jour, elle n'a jamais quitté le monde des livres.

### Lien maternel avec Payerne

Anne-Françoise Koch est employée puis gérante dans différents établissements notamment à Lausanne, Vevey puis Fribourg, avant de se retrouver à Payerne. Elle travaille pendant près d'un an dans la librairie-papeterie située non loin de sa nouvelle enseigne. «J'ai remarqué qu'il y avait dans la région un potentiel,

un besoin, pour une librairie de taille moyenne offrant un choix général», assure la Fribourgeoise d'adoption. «Il y a bien une librairie-papeterie à Estavayer-le-Lac en plus de celle de Payerne, mais sinon, il n'y a pas dans toute la Broye de boutique uniquement dédiée aux livres. La région se développe. Il y a bel et bien un public.»

## «L'important, c'est que les gens lisent»

Anne-Françoise Koch

Son installation dans la Cité de la reine Berthe représente en outre un retour aux sources. «J'ai un lien maternel avec la ville», indique-t-elle. «Ma maman est née ici et y a vécu les vingt premières années de sa vie. Ce sont d'ailleurs les fauteuils de ma mère, qui sont revenus à

Payerne», précise-t-elle en montrant le meuble en bois sur lequel elle est assise, au cœur de la librairie. «Quant à moi, j'y ai eu mes premiers emplois d'été.»

Pour Anne-Françoise Koch, une librairie n'est pas qu'un lieu où l'on peut acheter des livres. «Je voulais créer un endroit confortable, un lieu de vie où les gens ont envie de revenir», explique celle qui est aussi là, avec sa collaboratrice Sylviane Pauchard, pour conseiller les clients. «C'est une grande partie de notre boulot: aider les gens à dénicher le livre qui les fera s'évader.» Un espace café-détente a en outre été aménagé dans la boutique, afin de donner l'envie aux gens de s'y attarder.

### Surprendre les lecteurs

Avec le temps, Anne-Françoise Koch a appris à ne pas juger les goûts des lecteurs qui viennent lui demander conseil. «Quand j'étais apprentie, je ne comprenais pas comment on pouvait

aimer certains auteurs, certains styles», souligne-t-elle. «Maintenant, je suis plus ouverte. L'important, c'est que les gens lisent.»

Comment faire pour transmettre la passion de la lecture à ceux qui préfèrent les écrans et les jeux vidéo? «Les surprendre», répond spontanément la libraire qui aime autant les livres de cuisine et de voyage que ceux pour enfants ou encore la littérature suisse.

Pour mettre un peu de vie dans son établissement qui compte quelque 8000 volumes, la propriétaire prévoit de créer des événements. Le 3 septembre prochain, le droguiste diderain Claude Roggen, qui vient de sortir son ouvrage *Les secrets du druide*, fera une présentation. Différentes rencontres et lectures devraient être en outre organisées. «J'aimerais aussi mettre en place un club de lecture», indique Anne-Françoise Koch. «J'ai plusieurs idées qui doivent encore être concrétisées.» »